

Ärztliche Kinderschutz- ambulanz



Kontakt

Kinder- und Jugendklinik Gelsenkirchen

Leitung

Dr. Christiane Schmidt-Blecher
Zertifikat Kinderschutzmedizin

**Die ärztliche Kinderschutzambulanz ist 24 Stunden
telefonisch unter Tel.: 0209 369-333 erreichbar.**

Ambulanzzeiten

Montag bis Freitag 13.45 Uhr – 15.45 Uhr
Im absoluten Notfall sind wir 24 Stunden für Sie und das
Kind da. Eine telefonische Ankündigung des Besuches
unter Tel.: 0209 369-333 ist sinnvoll.
Wartezeiten müssen aber trotzdem eingeplant werden.

Knappschaft Kliniken Gelsenkirchen-Buer GmbH

Akademisches Lehrkrankenhaus
der Ruhr-Universität Bochum
Adenauerallee 30
45894 Gelsenkirchen
www.knappschaft-kliniken.de/gelsenkirchen

Erstellt durch die Unternehmenskommunikation

Stand: Februar 2025. Fotnachweis: Knappschaft Kliniken Gelsenkirchen-Buer.



Kinder- und Jugendklinik Gelsenkirchen

Wie erkenne ich Misshandlungen und Vernachlässigungen?

Folgende Verletzungen können, wenn sie gehäuft auftreten oder sich die Entstehung nicht adäquat erklären lässt, Hinweise auf eine Misshandlung sein:

- » Hämatome an untypischen Stellen
- » Bisswunden
- » Striemen
- » Verbrennungen
- » Knochenbrüche

Weitere Auffälligkeiten, die einen Verdacht auslösen können:

- » extreme Unterernährung
- » ein ungepflegtes Erscheinungsbild des Kindes
- » unangemessene Bekleidung
- » verändertes Verhalten

Ein Anlass zur Aufmerksamkeit kann auch gegeben sein, wenn der (Kinder-)Arzt öfter gewechselt wird. Dies kann der Versuch sein, die Feststellung einer Häufung von Verletzungen zu erschweren. Wegen der größeren Anonymität werden mit dem betroffenen Kind bevorzugt Krankenhäuser aufgesucht.

Was mache ich, wenn ich den Verdacht auf Kindeswohlgefährdung habe?

Das Wichtigste ist, zu bewerten, ob das Kind einer Gefahr ausgesetzt würde, wenn es ohne weitere Überprüfung in die häusliche Gemeinschaft zurückkehrt bzw. dort verbleibt. Eine solche Überprüfung kann das Jugendamt durchführen. Dabei wird die Behörde mit großer Sorgfalt und besonderer Sensibilität vorgehen. Wird man Zeuge körperlicher Gewalt, sollte eine Anzeige bei der Polizei erfolgen.

Hat man nur einen Verdacht, so sollte dieser zunächst erhärtet werden. Das ist nicht einfach: Entweder es fehlt die Sachkenntnis zur Beurteilung der Situation oder man fürchtet das Vertrauen der Eltern zu verlieren, sollte die Bewertung unzutreffend sein.

Was ist die Aufgabe einer ärztlichen Kinderschutzambulanz?

Wenn Kinder Gewalt, Misshandlung, Missbrauch und Vernachlässigung erleben, brauchen sie und ihre Familien Hilfe. Dafür sind wir in der ärztlichen Kinderschutzambulanz da. Bei Verdacht ist die Kinderschutzambulanz die kompetente Anlaufstelle, insbesondere für niedergelassene Ärztinnen und Ärzte sowie für Jugendämter, aber auch für die Polizei. Auch können Betroffene oder Eltern(-teile), die den Verdacht haben, dass ihr Kind Opfer von Kindesmisshandlung oder sexuellem Missbrauch geworden ist, die Kinderschutzambulanz direkt aufsuchen.

In der Kinderschutzambulanz werden Kinder vollständig körperlich untersucht. Zur weiteren medizinischen Diagnostik sind in unserer Klinik weitergehende Untersuchungen möglich. Konsiliarisch können auch die Rechtsmedizin und Gynäkologie hinzugezogen werden. Nach Abschluss der Diagnostik wird ein Befundbericht erstellt. Zusätzlich erfolgt eine Fotodokumentation von auffälligen Hautbefunden.

Unser interdisziplinäres Team setzt sich aus Ärzten, Kinderkrankenschwestern, einer Dipl. Sozialarbeiterin und einer Psychologin/ einem Psychologen zusammen. Das Wohl des Kindes hängt davon ab, ob Hilfsangebote wie die ärztliche Kinderschutzambulanz angenommen werden.